
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 6 DE FEBRERO DE 1809.

SANTA DOROTEA VIRGEN.

El Jubileo de las XL horas está en la Real Capilla del Pópulo, por un Devoto. Dotado. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 48' 22" y se pone à las 5 h. 11' 38"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 14' 27"
 Aumenta la Equacion 03" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica
 10 S. 17.º 23' 25" Idem. en la Equinocial en tiempo 21 h. 19' 22"
 Es el 22 de la Luna. Sale à las 11 h. 47' noche y se pone
 à las 10 h. 3' mañ. del 7.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.
 Prim. alta à la 5 h. 48' mad. | Seg. alta à las 6 h. 14' tard.
 Prim. baxa à las 12 h. 1' m. dia. | Seg. baxa à las 12 h. 28' m. nch.

Concluye el discurso del número anterior.

Tan notorio agravio no puede desconocerlo el Pueblo frances, y debe avergonzarse de sostener lo contrario à su anterior opinion, y contra una nacion que fue su aliada y amiga, que no le dió, ni motivo ni queza, ni invadió su territorio. Que si es tan desconocida que prefiera el interes solo de su caudillo

al deber de la amistad y de la justicia, viva segura que la Europa la borraré del catálogo de las naciones civiles, que nos dará vigor y tesón la justicia de nuestra causa, y que costará mas sangre esta empresa à la Francia, que la que derramó hasta ahora en sus anteriores empresas. ¿Y para qué, al fin? ¿para mandar los Imperios Mexicano y Peruano? Ah! no le verá jamás. ¿Para reynar sobre los Españoles? no lo lograré; y si tal fuese nuestra desgracia, reynaría sobre incultos yermos, y derrocados pueblos, que servirán solamente de recordarle sus injustos excesos y mala correspondencia. El viajante extranjero buscaria el origen de estas desgracias, y el mísero que sobreviniere le diria: „este es el pago que dió à nuestra amistad la Francia. Estas las „hazañas que para felicidad de las naciones hizo en los estados „de Europa el ejército frances” ¿Pero, será posible que llegue este caso? Dexará un Dios justo y vengador impune este delito? Vivirá un nieto de Sagunto ó de Numancia quando esto suceda? ¡O amada Patria! Vaya léjos tan agena idea, de la nobleza Española, de nuestra imaginacion. Tu amor sagrado nos unirá: él inflamará nuestros corazones, y arderán todos los Españoles en deseos de gloria y de venganza; y aquel Dios que vela sobre la causa del justo, dará la victoria à nuestras armas, y confundirá à nuestros enemigos, verificándose que:

*El pueblo à morir libre decidido,
Jamás en dura lucha fue vencido.*

POLITICA.

*Interés que tienen todas las Naciones en proteger
la causa de España.*

Si todavia los principios de la horrenda política de Napoleón no son el código que gobierna los intereses de los estados, es de creer que casi todo el continente va à trastornarse y à favorecer la santa empresa de España, destruyendo al tirano que aspira à la monarquía universal. Es ciertamente incompreensible como ha durado tanto tiempo el letargo de todos los gabinetes y como han presenciado pasivamente unas naciones la destruccion de las otras, sin conocer que el insaciable usurpador del trono de los Capetos, no podia combinar con sus deseos la estabilidad de las antiguas familias regias que le hacian some-

bra y amenazaban atajarle en el torrente de sus invasiones y rapiñas. Observa tranquilo el Rey de Prusia, como la batalla de Austerlitz debilita el poder de la Casa de Austria, y no vé que al año siguiente ha de desaparecer su grandeza en una campaña de siete dias: permite Carlos IV débilmente y con notoria ignominia, que sea destronado su hermano en Nápoles; despoja de la diadema su hija Maria Luisa, en Etruria: conviene en que se despedace el Portugal para dar una soberanía à su crédulo y ciego favorito, y no se convence de que un pérfido infractor de todos los derechos, será el que baxo la infame máscara de amistad y baxo el manto imperial manchado con la sangre de los Borbones, oculta el puñal que un dia debe herirle à él mismo y extinguir una familia que ha reynado gloriosamente ocho siglos, y que acabará para que ocupen todos los solios los innumerables é ineptos parientes del déspota, que quiso borrar hasta la libertad y volvernos à los siglos de barbarie y servidumbre. Cae Carlos IV de su trono: alla alvergue casi como de caridad en Francia, y para dar el último golpe à su esplendoroso reinado, renuncia por sí y por sus sucesores à todos los derechos que tiene à la corona de España: esta suerte le ha cabido al grande amigo, al íntimo aliado del Emperador de los Franceses. ¿Qual, pues, pueden prometerse aquellos que únicamente han firmado tratados con él, momentaneamente, y mientras durea los reveses de la fortuna ó las conseqüencias de la venalidad y de la infamia? ¿No gritaban y anunciaban con descaro en España, los feroces vándalos modernos, que establecida su dominacion en esta hermosa Península, iban al momento à confundir en el olvido al Emperador Francisco I.? ¿No decian igualmente que algun dia las águilas francesas volarian à las márgenes del Newa, y que su exécrable gefe se hospedaría en el palacio de Pedro el Grande? Si tal sucediera, ¿qué lágrimas bastarian para expiar la indolencia de unos Reyes tímidos que habrian sacrificado bárbaramente à sus pueblos, por no acudir con tiempo para aplicar el remedio, y rechazar las sacrílegas legiones que no buscan en la victoria sino el placer del robo, ni en el campo de Marte el honroso laurel con la espada, sino el afrentoso triunfo con las mañas y las sediciosas artes? Quando un Monarca tiene caracter y ama à sus súbditos, logra entusiasmarlos y oponer diques à la ambicion y tiranía: el Rey de Suecia encerrado entre montañas de yelo, y sin ser Señor de fuerzas consi-

derables, se ha burlado siempre altamente de las ridículas baladronadas de Bonaparte; y si no ha podido confundirle en la nada por falta de ejércitos, ha sabido al ménos sostener su tesoro generoso y su inmarcesible gloria. Los amigos del tirano son sus esclavos: deseando imitar en todos sus desvarios y aventuras à los Romanos quiere establecer el odioso sistema de aquellos para con sus aliados; estos pagaban tributos é impuestos y no podrán declarar guerra ni formar alianzas sin la enuncia de Roma, y por obligacion tenian que dar tropas à los dominadores del mundo. ¿Es esta libertad? ¿Se sostiene así el posible equilibrio? Pues tal es la suerte de los confederados de Napoleon.

Se concluirá.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

VENTA = Lo están los cánticos del Trovador. Estrofas cantadas à nuestro amado é inocente Soberano D. Fernando VII, en su escandalosa prision. Por D. Francisco de Laiglesia y Darrac, Caballero de la Real y distinguida órden española de Carlos III: Se hallarán en la oficina de este periódico.

Cádiz 5 de Febrero.

Sin Cambios por la Fiesta.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. = se executará la Funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia nueva en quatro actos titulada. **LOS PATRIOTAS DE ARAGON.** (Segunda parte.) Seguirá la Tonadilla titulada: Los maestros de la Raboso; y se finalizará con un Terceito, bailado por las Sras. Olivares y Valdés, y el Sr. Moretti.

A LAS SIETE,

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.